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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

 
 

Gremium: Ortschaftsrat Tangerhütte 

Sitzungsdatum: Dienstag, den 09.04.2024 

Sitzungsdauer: 19:00 - 20:50 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Straße der Jugend 41 in 
Tangerhütte  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Gerhard Borstell    Andrea Schwarzlose 
Vorsitzender    Protokollführer/nach Aufnahme 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Herr Sven Biermann   
Herr Werner Jacob   
Herr Peter Jagolski   
Herr Wilko Maatz   
Herr Michael Nagler bis TOP 7 
Herr Heiko Steinig-Pinnecke   
Herr Bodo Strube   

Ortsbürgermeister 
Herr Gerhard Borstell   

Gäste 
Herr Mario Sticke             Mitarbeiter der Verwaltung   
Frau Julia Zimmermann   Mitarbeiterin der Verwaltung 

Herr Dr. Dreihaupt 
Herr Jan Klein                 Unterhaltungsverband Uchte                 

 

Mitglieder 
Herr Marcus Graubner entsch. 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Tangerhütte der EGem Stadt Tanger-
hütte am Dienstag, 09.04.2024, 19:00 Uhr im Kulturhaus, Straße der Jugend 41 in Tangerhütte. 
  

Öffentliche Sitzung  DS-Nr.            

  1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 
der fehlenden Ortschaftsratsmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
 

 

  2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

  3. Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung der 
Ortschaft Tangerhütte vom 27.02.2024 
 

 

  4. Einwohnerfragestunde  

  5. Information des Ortsbürgermeisters  

  6. Bericht zur Situation Straßen, Gehweg und Straßenlicht in der Ortschaft 
Tangerhütte 
 

 

  7. Information zur Gewässerunterhaltung und zum Wassermanagement in 
der Region um Tangerhütte 
 

 

  8. Antrag WG Lüderitz - 2. Änderung zur Hauptsatzung der Einheitsgemein-
de Stadt Tangerhütte 
 

BV 1156/2024 

  9. Platzieren einer historischen Laterne am Bahnhof Tangerhütte. BV 1159/2024 

10. Anfragen und Anregungen  

Öffentliche Sitzung 

14. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  

15. Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse  

16. Schließen der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-

den Ortschaftsratsmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Borstell eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. Herr Graubner 
fehlt entschuldigt. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
 
TOP 2: Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird ohne Änderung so festgestellt.  
 
TOP 3: Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung der Ortschaft 

Tangerhütte vom 27.02.2024 
Herr Borstell bittet um Abstimmung über die Niederschrift vom 27.02.2024. 
Abstimmungsergebnis:  4x Ja,  1x Nein,  3x Enthaltung 
 
TOP 4: Einwohnerfragestunde 
Es wurden keine Einwohnerfragen gestellt.  
 
TOP 5: Information des Ortsbürgermeisters 
Herr Borstell informiert über: 

  den Stand der Gaststätte im Kulturhaus. Frau Zimmermann (Verwaltungsmitarbeiterin) in-
formiert über den Stand. 

 dass Gartentraumcafe, die feierliche Eröffnung ist am 05.05.2024. 
 die Osterfeuer in Tangerhütte. 
 die Kleiderbörse und Second-Hand Veranstaltung im Kulturhaus. 
 den Jugendclub von Tangerhütte. 
 die Parkführung am 21.03.2024 mit der 4. Klasse der Grundschule. 
 eine Führung am 14.04.2024 mit dem Heimatverein und Partnerverein aus Wiebke (Wind- 

und Wassermühlenverein). 
 eine Fahrt am 20.04. oder 21.04.2024 nach Extertal mit dem Heimatverein 
 dass am 21.04.2024 Tag der Industriekultur ist. Herr Dr. Dreihaupt wird ein Vortrag halten 

über Otto Funke. 
 den Stadtpark. Sorgen macht, z. B. der Wasserfall ist in einen bedenklichen Zustand. Even-

tuell Fördermöglichkeiten ausschöpfen. 
 den nächsten Hauptausschuss. Dort ist eine BV drauf Teichsanierung im Park. 
 die Freibadsaison ist in Vorbereitung. 
 dass Rollstuhlsportfest in Tangerhütte, dass am 11.07. bis 14.07.2024 stattfindet. 
 den Tangerlauf am 14.04.2024. 
 die Geschäftsordnung, die soll geändert werden. Dort gehe es um die Formulierungen der 

Protokolle. 
 
TOP 6: Bericht zur Situation Straßen, Gehweg und Straßenlicht in der Ortschaft Tangerhütte 

Herr Borstell übergibt das Wort an Herrn Sticke (Verwaltungsmitarbeiter). 
Herr Sticke berichtet über die Situationen der Straßen, Gehwege und Straßenlicht der Ortschaft 
Tangerhütte. Die Ortschaftsräte haben den Bericht in schriftlicher Form erhalten. 
Herr Steinig-Pinnecke erklärt, dass die Situationen der Straßen bekannt ist. Er meint, man müsse 
darauf achten, dass die Gefahrenstellen wenigstens bearbeitet und beseitigt werden. Das man kei-
ne kompletten Straßenzüge sanieren könne, wisse er.  
Herr Jacob möchte eine vollständige Auflistung der Straßen mit einer Prioritätenliste haben. Damit 
es in den Haushalt einfließen kann und abgearbeitet wird nach der Dringlichkeit. Er spricht über die 
Blumenstraße.  
Herr Borstell bedankt sich bei Herrn Sticke für die Ausführungen. 
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TOP 7: Information zur Gewässerunterhaltung und zum Wassermanagement in der Region 
um Tangerhütte 

Herr Borstell übergibt das Wort an Herrn Klein (Unterhaltungsverband Tanger). 
Herr Klein stellt sich vor und berichtet über das Thema Informationen zur Gewässerunterhaltung 
und Wassermanagement in der Region Tangerhütte. Er zeigt dazu Bilder mithilfe eines Beamers.  
Herr Jacob erklärt, dass man in Tangerhütte Probleme habe mit dem Grundwasser. Er möchte 
wissen, ob der Ausbau einen direkten Einfluss darauf habe. Bestehe die Möglichkeit dies zu steu-
ern? Ist in Zukunft dies weiter zu erwarten? Welche Maßnahmen wären möglich, den Bestand in 
Tangerhütte zu schützen? 
Herr Klein erklärt die Grundwasserstände.  
Herr Jacob gehe es darum, ob man mit der Gestaltung der Gewässer was tun könnte, damit man 
den Grundwasserspiegel etwas runter bekommen könnte. 
Herr Klein erklärt, dass das Ziel sei, dass man den Grundwasserbestand stabilisiert.  
Herr Borstell bedankt sich bei Herrn Klein für die Ausführungen. Er ist sehr erstaunt, was die letz-
ten 12 Jahren in diesem Bereich alles geleistet wurde. Er spricht darüber, dass bei ihm zu Hause 
auch Wasser im Keller ist, weil der Wasserstand jetzt höher ist als damals, wo er gebaut habe.  
Herr Jacob berichtet darüber, dass er in diesem Jahr auch zum ersten Mal Wasser im Keller hatte. 
Er findet es wichtig, dass man darüber Informationen gebe, damit man wisse was es für ein Einfluss 
hat.  
 
Herr Nagler verlässt die Sitzung.  
 
TOP 8: Antrag WG Lüderitz - 2. Änderung zur Hauptsatzung der Einheitsgemeinde Stadt 

Tangerhütte                                                                                        Vorlage: BV 1156/2024 
Herr Borstell liest die BV vor.  
Herr Borstell bittet um Abstimmung über die BV 1156/2024. 
Die Fraktion WG Lüderitz beantragt der Stadtrat möge die 2. Änderung zur Hauptsatzung der Ein-
heitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließen. 
Abstimmungsergebnis:  2x Ja,  4x Nein,  1x Enthaltung 
 
TOP 9: Platzieren einer historischen Laterne am Bahnhof Tangerhütte.  Vorlage: BV 1159/2024 
Herr Dr. Dreihaupt erklärt, wie er die Laterne nach Tangerhütte geholt habe. Die Laterne wird noch 
aufgepeppt bevor sie am Bahnhofsvorplatz aufgestellt werden soll. Er bittet um Zustimmung. 
Herr Jagolski möchte wissen, was aufgepeppt bedeute. 
Herr Dr. Dreihaupt erklärt, dass sie vom Rost befreit wird und die Verschmutzung wegkommt. 
Herr Jagolski meint, dass müsste als Bedingung sein, nicht das so eine verschmutzte Laterne auf-
gestellt wird.  
Herr Dr. Dreihaupt antwortet, dies wollte man gar nicht. Die Laterne wird aufgearbeitet. 
Herr Jacob fragt nach, welche Farbe die Laterne damals hatte und ob sie lackiert war. 
Herr Dr. Dreihaupt antwortet, dass sie metallisch damals war und nicht lackiert gewesen ist.  
Herr Jacob berichtet, von anderen historischen Laternen, die seien oft lackiert wurden. Er meint, 
wenn die Laterne nicht lackiert werde, roste sie. 
Herr Dr. Dreihaupt erklärt, dass wird noch abgesprochen. Er gucke sich die in Salzwedel noch an. 
Dort stehe auch eine historische Laterne auf dem Bahnhofsvorplatz. 
Herr Jacob fragt nach, ob es im Eisenwerk dazu noch Unterlagen gebe. 
Herr Dr. Dreihaupt antwortet, dass geschaut worden ist und man nichts gefunden habe. 
Herr Borstell bietet an, dass er eine Restauratorin kenne, die sich die Laterne mal anschauen kön-
ne. 
Herr Jagolski meint, dass der Denkmalschutz vielleicht schauen kann. Ohne Farbe könne man die 
Laterne nicht hinstellen. 
Herr Jacob meint, vielleicht wissen die Leute von der Denkmalbehörde, was für Leuchtmittel be-
nutzt werden kann. Er würde es schön finden mit einer Beleuchtung. Bei dem Standort ist ein Baum 
daneben eingezeichnet, nicht das nachher die Laterne zugewachsen ist. 
Herr Dr. Dreihaupt erklärt, dass es der einzige Platz sei, wo er die Laterne hinstellen kann. An die 
ganze freie Fläche komme er nicht ran. 
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Er weiß nicht, was dies für ein Baum sei. Dies müsste die Stadtverwaltung wissen, was da für ein 
Baum gepflanzt wurden ist. 
Herr Borstell antwortet, dass es Bäume des Jahres sind. Da müsse man mal nachschauen, wie 
groß diese Bäume werden.  
Herr Borstell bittet um Abstimmung über die BV 1159/2024 mit den Hinweisen von Herrn Jacob 
und Herrn Jagolski. 
Der Ortschaftsrat Tangerhütte beschließt das Aufstellen einer historischen Laterne am in der Anlage 
gekennzeichneten Standort. 
Abstimmungsergebnis:  7x Ja,  0x Nein, 0x Enthaltung 
TOP 10: Anfragen und Anregungen 
Herr Jagolski fragt nach, ob die Endvermessung und der Grundstücksverkauf an Norma geklärt ist.  
Herr Brohm antwortet, dass der Prozess aufgegleist ist. Es gab ein Beschluss, dass man die eine 
Fläche nicht übereignet haben wollte. Die Flächen, die früher Parkflächen gewesen sind, wurden an 
Norma verkauft. Dies war rechtlich nicht möglich es zurück zu holen. Insoweit wurde dies rausge-
messen. Das Papier ist vorbereitet und ob dies schon vollzogen sei, wisse er nicht. Die Straße 
bleibt im Eigentum der EGem und der Rest hat Norma gekauft. 
Herr Jagolski spricht über die Breitscheidstraße in Tangerhütte. Dort wurde auf Höhe Familie Frie-
bus mit Bitum zu gemacht und dahinter bricht es auf. Man fährt mit dem Fahrrad auf einer scharfen 
Kante. Dann fragt er nach zur Absperrung Neustädter Ring, diese sei ungünstig, da diese gerade 
bei der Auffahrt zur Apotheke und Lobbes ist. Er möchte dazu den Stand wissen. Dort ist der Ka-
naldeckel abgesackt. 
Herr Borstell könne dazu nichts sagen. Dies hätte Herr Jagolski Herrn Sticke fragen können. 
Herr Jacob regt an, dass man über Leader, die Probleme wegen die im Stadtpark sind, aufliste. Er 
zählt einige Probleme auf und dafür solle eine Priorisierung und Projekte, dies ist Inhalt einer Lea-
der Geschichte, gemacht werden. Das man sagen könne am wichtigsten ist Projekt eins und Projekt 
zwei usw. Er findet, man solle eine ordentliche Aufstellung haben. Damit der Park erhalten und ver-
schönert werde. 
Herr Borstell erklärt, was er mit Herrn Jacob vorher deswegen schon besprochen habe. Er zählt 
auf welche Projekte wichtig wäre. Wichtig wäre es, was der Heimatverein dazu machen könne und 
der Stadtrat, wie stehe dieser dazu. Dafür müsse man dann auch die Eigenmittel bereitstellen, die 
vielleicht durch Spenden zusammenkommen.  
 
Herr Borstell stellt die Nichtöffentlichkeit her. 
 
 
 
   
 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 14: Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
Herr Borstell stellt die Öffentlichkeit wieder her.  
 
TOP 15: Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 
Herr Borstell meint, dass man klären müsse, was damit gemeint sei. Er dachte, dass sind die Be-
schlüsse, die man in der Sitzung gefasst habe. Dies soll nicht der Fall sein. 
Er habe mit der Kommunalaufsicht gesprochen. Da vertritt man den Standpunkt, dass es die Be-
schlüsse aus der vorigen Sitzung sind, die man bekannt geben muss.  
Heute wurden keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasst.  
 
TOP 16: Schließen der Sitzung 
Herr Borstell schließt die Sitzung 


